
"Правописание слов с суффиксами 
–ик-, -ек-"



КОТИЩЕ

СЛОНИЩЕ

ДОМИЩЕ



СУФФИКС – ЭТО

МАЛЕНЬКОЕ 
СЛОВО

ЧАСТЬ СЛОВА



СУФФИКС СЛУЖИТ

для связи слов в предложении

для образования новых слов



СУФФИКС СТОИТ

перед корнем

после корня



СУФФИКС

НЕ ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ

ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ



СУФФИКСЫ – евн, - евич, 
-овн, - ович, -ич, -ичн

образуют фамилии

образуют отчества



СУФФИКС ёнок ПИШЕТСЯ

после твердых согласных и [ч']

после мягких согласных, кроме 
[ч']



ИЩ, ЕВН, ИЧ
ЕНЬК, 
ОНЬК

ОНОК, 
ЁНОК



“+” - 
это 
я 
знал 

“ - ” – 
я думал иначе, 

ошибочная 
информация 

“!” - 
обратить 
особое 
внимани
е

“?” –
новая 
инфор
-
мация





ЗАМОЧ___
КЛЮЧ___



Когда в слове пишется суффикс –
ИК, а когда суффикс –ЕК?





Гласны
й звук 

сохрани
лся?

пишется 
суффикс 

-ЕК

пишется 
суффик
с -ИК

ДА НЕТ

Изменю форму слова

нет, много





Учимся применять правило:

Выделим корень слова. Если слышится 
после корня [ик], сразу слово не 
пишем, 
ведь суффикс –ик- и –ек- без ударения 
звучат одинаково [ик].

Изменим форму слова, 
подставляя к нему слова нет, 
много, проверяем, остался 
гласный звук или нет.

Шаг 1 Шаг 2 Шаг 3

Если гласный звук остался, 
пишется суффикс –ик-; если 
гласный звук исчез, пишется 
суффикс –ек-.



-ЕК-

-ИК- 

гласный 
звук 
исчез

Спиши,  
вставляя  

пропущенные  
буквы. 

платоч__ек листоч__ек

стол__ик билет__ик

гласный 
звук 
 не 

исчез

-
ИК- 

-
ЕК- песоч__ек зуб__ик



ик ек
кружоч…

винт…
пароход… 
сыноч…
звоноч…
корабл…
годоч…
билет…

голубоч…
дождич…
пакет…
комоч…

ек
ик
ик

ек
ек

ик

ик

ик

ек

ек
ек

ек





Ссылки:
• http://it-n.ru/ 

communities.aspx?cat_no=5025&lib_no=6031&tmpl=lib&
page=1 (Смирнова М.А. Москва, ГОУ ЦО 293 – 
анимация «паровозик», Стадник М.В., учитель 
начальных классов, МОУ гимназия № 23, Краснодар – 
картинка «Паровозики)

• Коллекция картинок из SMART Board 
• http://flashsait.com/text/rus_narod.php Бесплатная 

детская электронная библиотека. Иллюстрации из 
сказки Л.Гераскиной «В стране невыученных уроков» 
Художник В.А. Чижиков


